

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número sueldo		5 cts.
Id. atrasado		10 p.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Caída

La Casa de Socorro fue curado ayer tarde un joven que se había caído con la bicicleta que montaba dislocándose el brazo derecho.

Vacunación

Hoy a las once se vacunará en la Casa de Socorro, directamente de la casa, el niño de apellido...

Curado

Ayer por la mañana fue curado en la Casa de Socorro un joven que con unas tijeras de podar se había cortado la yema del dedo pulgar, de la mano izquierda.

Un hombre muere sepultado

Nos escribe nuestro activo corresponsal en Santa María:

Serían cosa de las siete de la mañana cuando cundió por esta villa la noticia de que en el punto «Bis Coscois» barrio del Puñ de Coll, del término de Marratxí, punto inmediato a la divisoria de nuestro término había un hombre muerto.

Inmediatamente numeroso gentío se trasladó al punto indicado, en donde se había personado ya la Guardia Civil de este puesto y resultó: «Que hallándose practicando unas excavaciones consistentes en abrir un hoyo destinado a la ocultación de piedras de poco tamaño en una finca de Juan Castellanos Serra, vecino de esta villa, el cual el día anterior había invitado para que le auxiliara asaltadamente al vecino de Marratxí Antonio Boyer...

Al cabo de una hora, de estar trabajando ambos, y en el momento en que el Boyer estaba llenando espumantes de tierra y las entregaba a su compañero de trabajo ó sea el dueño de la finca para extraerlos del hoyo ó zanja ha ocurrido un desprendimiento de tierras sepultando al Antonio Boyer y en el lado opuesto al que se amontonaban las tierras extraídas.

En vista de lo ocurrido el Cañellas inmediatamente accedió en auxilio de su compañero, el cual resultó cubierto, de un espesor de unos treinta centímetros y a los pocos momentos consiguió la extracción del cuerpo del mentado Boyer, pero ya cadáver ó con pocos señales de vida.

Inmediatamente fue llamada la J. Extranjería, dándose cuenta al Juzgado de Marratxí, el cual con la mayor actividad accedió al punto de la ocurrencia y después de la instrucción de las primeras diligencias ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de dicha villa de Marratxí.

El hoyo de que se trata tiene 180 metros de latitud por 180 de fondo, y 600 metros de longitud con una excavación subterránea de unos treinta centímetros.

Una escena desgarradora ocasionó tal desgracia a la familia del interfecto, y verdadero sentimiento a cuantos se personaron en el punto de la ocurrencia.—C.

16 Mayo 1914.

Turismo

El vapor «Thalia»

A las siete y media, fundó en la escollera del muelle, el vapor austriaco Thalia, ostentando sus empavesadas. Dicho buque procedía de Málaga y llevaba a su bordo cien turistas alemanes.

En el momento de su entrada la charanga que lleva a bordo tocó la marcha real española, la que fué saludada con una salva de aplausos.

Seguidamente salieron a tierra dichos turistas, los cuales acomodados en veinte carruajes salieron para Vall deosa y Miramar, invitados por el Archiducado Salvador, en atención que habían efectuado el viaje en dicho buque austriaco, pagando todos los gastos de viaje desde el muelle a Miramar y vice-versa.

Otros turistas salieron en automóvil, estando de regreso a las primeras horas de la tarde.

Y los que habían salido en carruaje regresaron un poco antes de la salida del Thalia, que emprendió viaje a las siete de la tarde para Barcelona.

La salida de dicho buque fué presenciada por un numeroso público; que en aquellos momentos se hallaban animados los paseos, alegrando la charanga del Thalia con varias alegres marchas.

El cumpleaños del Rey

Ayer por la mañana y con motivo de ser el cumpleaños de S. M. el Rey don Alfonso XIII, recibió Corte en su Palacio el capitán general de estas islas Excmo. Sr. don Francisco de Borbón y Castellón.

La ceremonia dio principio a las once y media y asistieron: Una Comisión del Instituto Balear y Técnico formada por los señores Estelrich, Serra y Ferrer; otra del Cabildo Catedral por los señores Company, Garau y Roca; otra de la Diputación por los señores Massanet, Amer, Alemany, Llobera (J.) y el Presidente señor Riquer; otra del Ayuntamiento de esta ciudad por los señores Llabrés, Planas, Brondo y el Alcalde señor Conde de Olocau; otra de la Escuela de Comercio presidida por el señor Crespo; otra de la Cruz Roja; otra de la Delegación de Hacienda presidida por el señor Rata y otra de la Audiencia presidida por los señores Picrnavieja, Valencia y Gimeno.

Acudieron también al Palacio de la Almudaina el señor don Jerónimo Rius, el señor Conde de España y su hijo el Vizconde de Couersaux; el Conde de Ribas; el inspector provincial de Higiene Pecuaria señor Bosch; los Subdelegados de Medicina y Far-

macia señores Royer y Font y Mont

ñeros, el general retirado señor Oliver, los cónsules de Austria-Hungría y Alemania señores Bonet de los Herreros y Müller; el Jefe de Correos señor García Sansoloni.

También asistió el señor Gobernador civil don Ignacio Martínez de Campos.

Acudieron igualmente a la Capitanía general bajo número de comisiones de otros Centros oficiales, del Clero y otras personas.

Acabado el desfile de las comisiones y personas citadas fué recibido por el señor de Borbón el elemento militar representado por el General Gobernador señor Brualla, los Coronales señores Font y Nouvilas, y gran número de jefes y oficiales de los distintos cuerpos é institutos de esta guarnición.

Una compañía de infantería con bandera y música que estuvo formada en el patio de la Capitanía general constituyó a dar solemnidad al acto.

Por el cumpleaños del Rey estuvo izada la bandera nacional en los edificios públicos, de los que algunos hicieron colgaduras é iluminaciones por la noche.

La batería del castillo de San Carlos hizo las salvas de ordenanza a las horas reglamentarias.

Ayer los buques surtos en el puerto de la Isla de Ibiza, tuvieron puestas sus empavesadas, por el cumpleaños de S. M. el Rey Alfonso XIII.

También se tuvieron puestas los vapores *Salvador y Ním 2*.

De Sociedad

Sabemos por conducto fidedigno que en breve visitará nuestras islas, permaneciendo una buena temporada en Palma, la Excelentísima señora Marquesa de Squilcho.

Viene invitada por su hermano político el Capitán General de estas islas señor de Borbón, a atraer por los elogios que de Mallorca le han hecho nuestra primera autoridad militar y su distinguida esposa.

Se hospedarán en el Palacio de la Almudaina.

La ilustre dama llegará a principios del próximo mes.

Ayer domingo tuvo lugar, y no el viernes de la semana anterior como equivocadamente se dijo, el casamiento de la bella y distinguida señorita doña Dolores Vilalonga con el teniente don Miguel Caldentey.

La boda se celebró en la iglesia de San Pedro y San Bernardo, siendo padrinos por parte del novio don José Gralla y don Francisco Antem y por parte de la novia su hermano don Manuel y su abuelo don Gaspar Alomar.

Bendijo la unión el prebitero don Miguel Caldentey, tío del novio.

Deseamos a los recién casados toda suerte de felicidades.

El sábado por la noche voló al cielo la niña María del Carmen Mestre y Soler, hija de nuestro distinguido amigo el funcionario de Aduanas don Miguel, a quien acompañamos en su justo dolor.

Ayer en el vapor *Rey Jaime II*, llegaron de Barcelona, doña Emilia González, doña Celerina Pons, don Ramón Canales, doña Carmen Arca, don Antonio Roselló y señora, don Damián Ozmols, don Juan Cherdá, doña Concepción Gís, doña Catalina Suan, doña Conchita Muñoz, don Enrique Galiano y señora, doña Margarita Bienes, doña Jacobina Matarrós, don Damián Canals, don Amador Canals, don Pio Pérez, don Cláudio Herman, don Pablo Castañer, don Damián Caubet y señora, don Lorenzo Roes, don Gabriel Sure, don Enrique Puig, don Antonio Navarro y señora y don Damián Morera.

También llegó en dicho buque el inspector de emigración don José Estala.

En la tarde de ayer estando el distinguido joven don José Gual y Villalonga, patinando en la terraza de su casa, tuvo la desgracia de caerse fracturándose un brazo.

Deseamos muy de veras su pronto resquebrajamiento.

Una mujer mordida por un perro en Inca

Nos escribe nuestro corresponsal con fecha de ayer:

Serían sobre las seis de la mañana de hoy, cuando en la casa señalada con el número 22 de la calle de Muntañera de esta ciudad, habitada por una mujer llamada Catalina Ferrer de 40 años de edad, viuda con dos hijos, estando ocupada en algunos quehaceres en el corral de su propia casa, ha penetrado por el portal de entrada de la misma un perro negro, veloso, de mediana estatura, el que ha acometido enseñada a la expresada mujer cediéndole los colmillos en un brazo.

La huelga marítima

El sábado por la tarde el Consúl de Alemania en esta capital señor Müller visitó al señor Gobernador civil de la provincia dándole cuenta de que ayer mañana llegaría a este puerto el vapor austriaco *Thalia* con una excursión alemana, el cual debe salir la tarde para Barcelona y que con tal motivo ofreció dicho buque para el transporte de pasaje y correspondencia para esta última ciudad.

El señor Gobernador le dió las gracias en nombre del Gobierno y de los vecinos de Palma por su ofrecimiento, transmitiéndolo al Administrador de Correos señor García Sansoloni y al señor Comandante de Marina por si fuera posible obviar los inconvenientes legales, por cuanto las disposiciones vigentes prohíben el trasporte de correspondencia y pasaje a los vapores con bandera extranjera, entre puertos españoles.

Durante la mañana de ayer era esperada con impaciencia la contestación de los capitanes de la «Islaña» a la intimación de la Federación Náutica, pero «esta no se recibió».

Procuramos conocer las causas asegurándonos que se les había concedido una nueva prórroga.

A las doce estuvimos en el despacho de la «Islaña» donde estaba reunida la Junta Directiva.

Al terminar nos dijo el Presidente señor Guasp que ninguna noticia podía comunicarnos, pues el asunto estaba en su período álgido.

Al propio tiempo que estábamos hablando con el señor Guasp, el señor Simó tenía en la mano una extensísima conferencia telegráfica en la que según pudimos averiguar más tarde se daba cuenta a la Compañía desde Barcelona del resultado de determinadas gestiones realizadas que hacían creer que ayer tarde a las seis saldría para Palma los vapores *Jaime I, Miramar y Lulú*.

La noticia anterior quedó confirmada.

Ayer tarde a las seis salieron de Barcelona para Palma los vapores *Rey Jaime I*, al mando del capitán de corbeta señor Osorio, el *Miramar* al mando del señor Quijano que salió en el vapor *Isleño* y el *Lulú* al mando del señor Reig.

Ayer por la mañana tuvimos ocasión de hablar con el Comandante de Marina de este puerto señor Enschat quien nos manifestó que debido sin duda a una confusión de la persona que nos informó acerca de la entrevista que el celebró con el capitán señor Rigo, que ni entrevista fué puesto que eran varias las personas que se hallaban reunidas cuando el señor Rigo accedió a enseñarle el telegrama recibido, le atribuímos palabras que no dijo.

Yo me limité a decirle nos dijo el señor Enschat que no podía aconsejarle nada, pues ellos, los oficiales, eran los que teniendo en cuenta los compromisos con los asociados y la actitud de estos habían de resolver.

Que lo único que podía decirle respecto a las actuales circunstancias como Comandante de Marina y como ciudadano era que deploraba vivamente estas perturbaciones y deseaba muy de veras que todo se solucionara en breve amigablemente y a gusto de todos.

Estas mismas indicaciones le hicimos todos, los presentes, añadiéndole que nos parecía que en vez de conferencias se marchara a Barcelona donde verbalmente podía informarles mejor y resolver de común acuerdo.

El Centro de Sociedades Obreras, establecido en la calle del Sindicato, celebró ayer mañana a las diez y media el anunciado mitin público, como acto de simpatía y solidaridad a favor de la huelga marítima y de protesta contra la actitud y conclusiones de la Unión Industrial.

Presidió don Francisco Roca, quien pronunció breves palabras, declarando abierto el acto.

Dijo que toda vez que fueron convocadas las sociedades progresivas, si había en el salón alguien que deseara hacer uso de la palabra, podía pasar a la presidencia.

Explicó el objeto del mitin, protestando del veto lanzado por la Unión Industrial, contra cuyo presidente dirigió fuertes censuras.

Hablaron después los señores Llabrés, en representación de la sociedad de fundidores; Galmés, en representación de la de carpinteros; don Jaime Mari, por la entidad socialista; el señor Alorda, por la Comisión Propagadora de la Federación Sindical; don Antonio M. Alcina, por el gremio de impresores; el señor Bisbal por el gremio de zapateros.

También hablaron los señores Ordinas, Ramis, Corceiro y el redactor del semanario «El Rayo» don Cosme Salvá.

El señor Fuster, que llevaba la representación de la Unión Mercantil, leyó unas cartillas.

Todos alabaron la huelga calificándola de justa y diciendo que defendían los intereses de los obreros del mar.

Censuraron el proceder de la Unión Industrial dirigiendo censuras al presidente de la ciudad entidad.

El Presidente honorario de la Marítima Terrestre don Fernando Pou pronunció un breve discurso, diciendo que hablaba en representación de 400 hombres honrados.

Dijo que éstos obreros del muelle, éstos que nada piden y que nada han de ganar antes ni después de la solución de la huelga, por solidaridad hace ya doce días que no cobran jornal sin que ninguno de ellos haya hasta ahora traicionado la causa.

Dijo que antiguamente había ricas y esclavos, que los primeros hacían de los últimos lo que les venía en ga-

La fiesta del Perpetuo Socorro

En la parroquial iglesia de Santa Cruz se celebró ayer con gran esplendor la fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Con motivo de haberse constituido en el presente año la Junta directiva de la Asociación, han revestido los cultos, especial solemnidad; en vez del triduo acostumbrado, como preparación para dicha fiesta, se ha celebrado solemnemente novena a la que asistió extraordinaria concurrencia.

Ha sido elegida Presidenta de la nueva junta la distinguida señora doña María Sacristá de Borrás quien ha cooperado eficazmente a la mayor laudabilidad de la religiosa fiesta.

TELEGRAMAS

La huelga marítima

Madrid 16 a las 20
Personal para los vapores de Mahón y Cádiz.

El Ministro de Marina ha recibido un telegrama del Comandante de Marina de Mahón que pide personal con urgencia para asegurar el servicio de los vapores correos.

También ha recibido el Ministro de Marina del Comandante de Marina de Cádiz diciendo que ha facilitado personal para dos vapores.

El Ministro de Marina autoriza al Comandante de Marina de Cádiz para facilitar igualmente personal para los demás vapores que lo pidan.

Quejas de los huelguistas.

El Ministro de Marina ha recibido también un telegrama del «Fomento náutico» de Barcelona quejándose de las coacciones que dicen comete el Comandante de Marina con el personal de los vapores mercantes.

El Ministro ha contestado diciendo que concretar las quejas, comentando al conflicto naviero.

Madrid 16 a las 24

Las conversaciones de los pasillos del Congreso han girado alrededor del conflicto naviero dominando impresiones pesimistas.

Personas ligadas con los navieros dicen que la dificultad para llegar a una solución de concordia lo motiva el hecho de haber abandonado los capitanes sus buques en los puertos extranjeros. Sin acuerdo.—Telegrama de los capitanes y maquinistas.

Las conferencias celebradas por el señor Dato con los navieros bilbaínos no han dado hasta ahora resultado.

Según parece los navieros se niegan a aceptar la fórmula propuesta por el señor Dato.

Además este ha recibido un telegrama de los capitanes, maquinistas y pilotos de Bilbao en que le dicen que no aceptarán ninguna solución que provenga de los comisionados que se hallan en Madrid pues como el pleito lo tienen pendiente con la Asociación de Navieros nada quieren con la Junta de Defensa Patronal.

Madrid 17 a las 16:30
Nueva conferencia con los navieros. Estos no admiten el arbitraje. No hay solución.—El conflicto se agrava.

El señor Dato no acudió a su despacho de la presidencia.

El subsecretario no dijo a los periodistas que acababa de llamarle el presidente por teléfono suspendiendo la nueva conferencia que estaba celebrando con los navieros para indicarle que nos manifestara en su nombre que hasta ahora no hay solución en el conflicto marítimo; pues los navieros se obstinan en no aceptar el arbitraje.

El presidente no se atrevía a adelantar impresión alguna optimista.

Añadió el subsecretario que el señor Dato había conferenciado con el señor Sánchez Guerra sobre el conflicto marítimo, haciendo resaltar el subsecretario una vez más la gravedad del conflicto y el daño que causa a la industria, al comercio y a la agricultura.

Barcelona 17 a las 22.

Tripulación que se desenrola.

La tripulación del vapor «Soledad» se ha desenrolado en el momento de salir, excepto el capitán y un oficial.

La tripulación ha sido sustituida.

Proponiendo una solución.

Algunos huelguistas proponen como solución que el Gobierno acceda a las peticiones de carácter legal de los marinos del Mediterráneo, en cuyo caso volverían al trabajo, apoyando en metálico a los huelguistas de Bilbao.

Comisión que visita un vapor.

Una comisión de huelguistas se ha presentado al vapor «Cabo Toriñana».

El capitán les ha prohibido la entrada.

Ofrecimiento de algunos capitanes y pilotos.

Los capitanes, oficiales y pilotos huelguistas han firmado un documento por el que se comprometen a renunciar en favor de la

Federación Náutica, todos sus bienes en el caso de que se hagan a la mar a bordo de algún barco español o extranjero fiado por navieros españoles, mientras no se haya solucionado la huelga.

Cuestación.
Hoy los huelguistas han hecho una cuestación en la plaza de Toros.

Servicio permanente.

El arresto del práctico don Ernesto Anastasio, que fue designado para formar parte de la comisión encargada de recoger los nombramientos de los capitanes, oficiales y pilotos huelguistas, consiste en hacerle prestar servicio permanente.

Vapores a Palma.

Hoy han salido para Palma los vapores «Miramar», Rey Jaime I y «Lulio» mandados por personal de la Armada.

Comisionados a Madrid.

Habiendo el Gobierno llamado a los huelguistas de Bilbao, éstos han invitado para que les acompañaran a los de Barcelona.

En el expreso han salido para Madrid dos comisionados.

Los correos de África, suspenden su salida.

El Comité de la huelga ha telegrafiado hoy a Málaga y Cádiz para que suspendan su salida los correos de África.

No habiéndose presentado ningún huelguista a bordo, los navieros han hecho amarrar los buques.

El «Infanta Isabel».

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Infanta Isabel», de la Compañía Trasatlántica.

Telegrama de Palma.

En el Centro huelguista se ha fijado un telegrama remitido por el Presidente del Centro Obrero de Palma, con motivo del mitin celebrado hoy.

Banquete de los capitanes y pilotos.

En «Mundial Palace» han celebrado su anunciado banquete los capitanes y pilotos huelguistas.

Han asistido en número de 78. Se han pronunciado brindis en favor de la unión.

El ramo de flores que aparece en el centro de la mesa se ha remitido al gobernador señor Andrade.

En la Plaza de Toros.

Telegramas de protesta.

La Comisión de la huelga ha remitido un telegrama al Presidente del Consejo de Ministros y otro al ministro de Marina, protestando del arresto del práctico señor Anastasio.

Tripulantes que no secundan la huelga.

Los tripulantes del vapor «Menorquina» no secundarán la huelga por tener firmado un contrato con la Compañía Tintore para prestar el servicio de mercancías a África.

POLITICA

Madrid 16 a las 24.

Los suplicatorios.

Esta noche se ha reunido la Comisión de los suplicatorios estudiando las ponencias presentadas.

Según noticias de ocho suplicatorios se han denegado tres y se han concedido otros tres.

En cuanto a los dos restantes se acordó estudiarlos más detenidamente.

Los miembros de la Comisión guardan absoluta reserva sobre los concedidos y denegados.

No se sabe si los concedidos son dos de don P. blo Iglesias y uno del señor Azzati.

Contra la supresión de la redención de la Armada.

El lunes próximo se discutirá en el Senado un voto particular del general señor Auñón al dictamen suprimiendo la redención a metálico del servicio de la Armada.

En dicho voto se pide que no se desglose el asunto del proyecto de reclutamiento de la marina.

Madrid 17 a las 16:30
Maura en Palacio.—Síntomas de unión de los conservadores.—Conferencia del señor Maura con el Rey y con Dato.—Comentarios.

dores la presencia del señor Maura en el banquete de anoche celebrado en Palacio, teniendo en cuenta que en todos los celebrados anteriormente desde el mes de enero del año anterior el señor Maura habiase escusado de asistir.

Cuando anoche terminó el banquete las señoras se quedaron haciendo tertulia en los salones de Carlos III, próximos al comedor de gala.

El Rey, los infantes y demás caballeros se encaminaron al salón de las Columnas.

El Monarca habló primeramente con el general Echagüe luego con el señor Maura y después con el Conde de Romanones.

La conversación del Rey con el señor Maura se prolongó hasta veinte minutos.

Quienes presenciaron la escena dicen que la característica de la conversación del Rey y Maura fué que al hablar el Monarca asentía constantemente el señor Maura.

Los asistentes al banquete dicen que esta conversación tuvo su complemento en otra mantenida luego por el señor Maura con el señor Dato.

El señor Maura abandonó el palacio a las once y media de la noche siendo de los últimos en salir del regio Alcazar.

Un político de altura dijo que la presencia del señor Maura en el banquete de Palacio era de esperar puesto que asistió a la cena de la embajada de Italia.

Cuando se conocieron estos detalles y la asistencia de Maura a Palacio los comentarios se hicieron más vivos.

Madrid 17 a las 20

Maura desde mañana irá al Congreso.

El señor Maura ha manifestado que desde mañana asistirá a las sesiones del Congreso.

Maura habla con los periodistas.—Una frase de Maura.

Los periodistas saludaron al señor Maura y le dijeron «Ya no quiere V. nada con nosotros? ¿Cómo no he de querer! exclamó Maura, ¿en que lo han conocido Vdes? Luego dijo, lo que ocurre es que no soy más que una ama seca.

Cuantos oyeron la frase la celebraron.

El señor Maura estuvo muy expresivo con los periodistas.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 16 a las 24

El gobierno francés al general Silvestre y al consul señor Buigas.

El gobierno francés ha conferido el grado de Comendador de la Legión de Honor al general señor Fernández Silvestre y el título de Caballero de la misma orden al consul de España en Larache señor Buigas.

Madrid 17 a las 19:30

Visita a las nuevas posiciones.—Tranquilidad.—Reconocimiento de una meseta.—Bajas del enemigo.—Posición atacada.—Enemigos dispersados con algunas bajas.

Noticias oficiales de Marruecos dicen de Melilla que el general Jordana ha regresado de visitar las nuevas posiciones reinando completa tranquilidad.

El capitán Orgaz con 50 caballos y setenta moros de policía apoyado por otras fuerzas reconquiere la meseta de Liata hasta cerca de Púmel sin ser hostilizado.

En el combate de ayer se ocasionaron a la kábita de Benimyahi 15 muertos y mas de 30 heridos y entre los primeros a ocho jefes cuyos nombres conocemos.

Fracciones de rebeldes de Uad y Abdain intentaron tirotear los aduana moros de Oyatava y la policía les persiguió hasta cinco kilómetros hacia el monte Mit matándole un moro y un caballo.

Nosotros tuvimos dos caballos heridos.

Según confidencias recibidas se espera que se intente atacar las posiciones de Lepta.

La posición de Restinga ha sido tiroteada por varios grupos moros.

La fuerza de la guarnición los dispersó causándoles bajas que se han comprobado al reconocer las inmediaciones de aquel sitio.

FIRMA DE GUERRA

Madrid 16 a las 20

Indulto a los tenientes casados sin cumplir requisitos.

Entre la firma de guerra figura una disposición concediendo el indulto total de las responsabilidades en que hubieran incurrido los primeros y segundos tenientes y asimilados, clases é individuos del Ejército que hasta la fecha de este decreto hayan contraído matrimonio faltando a las prescripciones reglamentarias.

Delgado Zulueta a la reserva.—Generales ascendidos.

Disponiendo que el Teniente General don Manuel Delgado Zulueta, que desempeña el cargo de Capitán general de la segunda región, cese en dicho cargo y pase a la sección de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Ascendiendo a teniente general a los de división don José Barraquer y don Antonio Tovar.

Ascendiendo a general de división a los de brigada don Francisco Campuzano, don Leopoldo Heredia, don Francisco Joaquín tot y don Fernando Maltó.

General a la reserva.

Disponiendo que el general de división don Gumercindo Sierra Vazquez pase a la situación de reserva a petición propia.

Ascensos y nombramientos.

Ascendiendo a generales de brigada a los coroneles de infantería con Balbino Gil Dolz de Castellar y Peyró, don Guillermo Lanza Iturriaga, don Gonzalo Serra y don Rafael Lachambre Domínguez.

Disponiendo que el general de brigada don Antonio Sanchez Badia cese en el mando de la primera brigada de la 12.ª división (Vitoria) y pase a la sección de reserva a solicitud propia.

Ascendiendo a general de brigada al coronel de caballería don Joaquín Herrero Agulló.

Nombrando comandante general del cuerpo de Inválidos al teniente general D. Federico Ochan do, que actualmente es capitán general de la séptima región.

Nombrando para este cargo al teniente general don José Jiménez Sandoval que estaba en situación de cuartel.

Nombrando capitán general de la segunda región al teniente general don Enrique de Orozco y de la Puente.

Nombrando fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina, al general de división don Francisco Martín Arrués.

Nombrando general de la primera división al general don Gabriel Orozco y Arascot que actualmente manda la quinta división en Valencia.

Nombrando para este cargo, al general de división don Fernando Carbó Díaz.

Nombrando gobernador militar de Jerez de la Frontera al general de brigada don Miguel Nuñez de Prado.

Nombrando subdirector de la Cría Caballar al general de brigada don Antonio Reina Maldonado.

Nombrando general de la primera brigada de la 12.ª división a don Manuel Nijera Pérez.

Nombrando general de la segunda brigada de la 13.ª división a don Silverio Ros Souza, que actualmente manda la primera brigada de la sexta división (Alicante).

Nombrando para este cargo al general de brigada don Manuel Llopis Ruiz.

Nombrando general de la brigada de infantería de Melilla a don José Villalba, el cual desempeñará a la vez que dicho cargo, el de subinspector de tropas de aquella comandancia.

Nombrando gobernador militar Santa Cruz de la Palma (Canarias) al general de brigada don Juan Eymar Cuadrado.

Disponiendo que el consejero tegado don Mariano Jiménez Martínez Carrasco cese en su cargo y pase a situación de reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina a don Pedro Buena Pizón.

Promoviendo al empleo de consejero togado al auditor general don Ramón Pastor Rodríguez.

Nombrando auditor de la capitania general de la primera región a don Melchor Saiz Pardo Castillo que actualmente lo era de la cuarta.

Nombrando para este cargo al auditor don Francisco Cervantes Salas.

Promoviendo al empleo de auditor general de ejército al de división don Ramón Méndez Alanís.

Confiriendo el mando de los regimientos de infantería del Principio, Zamora, San Quintín y Vizcaya a los coroneles don Alberto Gonzalez, don Miguel Castro, don Vicente Gonzalez y don Leandro Tornez Garrido.

Idem del segundo depósito de reserva de caballería de Badajoz al coronel don Joaquín Aguirre Echagüe.

Idem de las fuerzas de caballería de la comandancia de Larache, constituidas en una agrupación para los efectos del mando y servicio, al coronel de caballería don Felipe Navarro, barón de Casa Davallillo.

Confiriendo el mando del regimiento de Lanceros del Principe al coronel don Ramón Montoya Sierra.

Ascenso del infante don Alfonso.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica el siguiente decreto.

En consideración a las distinguidas cualidades de mi primo el infante don Alfonso de Orleans y de Borbón, primer teniente de infantería y atendiendo a los méritos de campaña recientemente contraídos en África, afecto al servicio de aviación y a la práctica que ha adquirido en el ejercicio de su actual empleo y propuesta del ministro de la Guerra y de acuerdo con mi Consejo de Ministros, vengo en conferirle el empleo de capitán de dicha arma.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 16 a las 20

El Rey cumplimenta a la Condesa de París.—Audencia regia.

A las once después de despa char el señor Dato con el Rey, marchó este acompañado del general Aranda a cumplimentar a la Condesa de París.

Lugo regresó a Palacio recibiendo en audiencia a los señores Burgos, Mazo y Mencheta que le dieron las gracias por haberles concedido la senaduría vitalicia.

También recibió el obispo electo de Palencia, a don Carlos Salamanca, a don Pedro Poggio, a Mister Walsh con la duquesa de Lamottie Jondoncou.

Entrega de un pergamino al Rey.

También cumplimentó al Monarca una comisión de la «Mutua obrera» de los empleados de tranvías de Valencia formada por el Presidente don Ricardo Muñoz, Vicepresidente D. José Ana, Cajero don Francisco Tarrago, Vocal don Vicente Ramirez.

Dichos comisionados entregaron al Monarca un pergamino artístico conmemorativo del acto de la colocación de la primera piedra de la barriada obrera de Cartarroja que presidió en Abril el gobernador de Valencia en nombre del Rey, nombrando a este Presidente honorario.

Madrid 16 a las 24

Bloqueo del puerto de la Plata y de Monte-Cristi.

El Gobierno de la República de Santo Domingo ha notificado el bloqueo del puerto de la Plata y de Monte-Cristi.

Congreso Nacional de los Terciarios Franciscanos.

En la Iglesia de San Francisco el Grande ha comenzado el Congreso Nacional de Terciarios Franciscanos.

Esta tarde se ha celebrado la función inaugural en cuyo acto el Obispo preconizado de Segovia señor Ganda pronunció un discurso haciendo el panegírico de orden Franciscana.

Por la noche ha comenzado la vigilia general y a las cuatro y media de la madrugada habrá comunión general que administrará el Vicario Apostólico de China P. Celestino Ibañez.

Mañana domingo por la tarde se celebrará asamblea general de la que hablarán los Obispos de Burgos, y de Osma, los diputados señores Senantes y Martín Roa-

les y el Magistrado de Lugo don César Abellas.

Correspondencia de Marruecos en la Coruña.

Dicen de la Coruña que el vapor pesquero Elisa recogió un alta mar un saco de lona que resultó contener correspondencia oficial y particular procedente de Rabat dirigida al general Lyautey y a las fuerzas francesas de la zona de influencia de Francia.

Casi todas las cartas están abiertas y muy estropeadas a causa del agua y muchas redactadas en árabe.

Del saco se han hecho cargo las autoridades de Marina, Congreso arrocero.

Comunican de Valencia que esta mañana llegaron a aquella ciudad los representantes extranjeros para tomar parte en el Congreso arrocero.

Esta noche serán presentados los congresistas en la Económica de amigos del País y mañana en el paraninfo de la universidad se celebrará la sesión inaugural del Congreso.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 17 a las 23

La huelga marítima.

Marsella.—Todos los vapores españoles surtos en este puerto han quedado amarrados.

Esto es el reflejo que aquí ha llegado de la huelga que sostienen los marinos españoles.

Confirmando un fusilamiento Londres.—«Daily Telegraph» publica un telegrama de New York en el cual se confirma que M. Park ha sido fusilado en Méjico.

Una inauguración original.

Montreal.—El 7 del próximo Septiembre se inaugurará en esta población una estatua del Estadista Sir Esteban Cartier.

Verificarán la inauguración el rey Jorge de Inglaterra y los presidentes de los Estados Unidos y Francia M. Wilson y Poincaré.

Tocarán cada uno un botón eléctrico en Sandrigham, París y Washington, respectivamente y esta establecerá una corriente que servirá para descubrir la estatua.

Protestando una elección.

Lima.—Algunos partidos políticos han protestado de la elección para presidente de la república del coronel Benavides.

Se teme que dicha elección sea obra de los revolucionarios.

La causa Calmette.

París.—El procurador general de la república M. Lescouvé ha devuelto al juez de instrucción el sumario incoado por el asesinato del director de «Le Figaro» M. Calmette, concediendo además autorización para que la causa se vea en la Audiencia.

Según el sumario la acusación es contra Mme. Caillaux apreciándose además del homicidio la agravante de premeditación.

Los Reyes de Dinamarca en París.

París.—Los reyes de Dinamarca que se hallan en esta ciudad han obsequiado con un banquete en la embajada de su país al Presidente M. Poincaré y su señora.

Asistió también el Presidente del Consejo de Ministros M. Doumerque.

Después los Reyes han ido a presenciar las carreras al hipódromo Sangchamps.

La Reina de Bélgica a Suiza.

Bruselas.—La reina se trasladará a fines del corriente mayo a Suiza para pasar una temporada como todos los años.

El cumple años del rey de España en Roma.

Roma.—Esta mañana con motivo del cumpleaños del rey de España se ha celebrado en la iglesia española de Santa Maria de Monserrat una misa cantada seguida de «Te Deum».

Asistió al acto buena parte de la colonia española.

Del Marruecos frances.

París.—Un telegrama que se ha recibido a las once y cuarenta minutos en el ministerio de la Guerra, dice que las columnas de los generales Gourand y Baumgarten se hallan a 18 kilómetros de Taza.

Algunos comentaristas deducen que Taza no debe estar aún en poder de los franceses a pesar de que en el ministerio citado lo afirman.

La lista negra de la aviación aumenta.

Berlin.—En el aeródromo de Plozheim donde se disputa la copa del príncipe Enrique se ha cido un biplano habiendo quedado el aviador ileso y el pasajero que le acompañaba teniente Muller muerto.

Se ha caído mas tarde otro biplano. El aviador ha sido herido leve y el pasajero teniente Roder gravísimo.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 17 a las 22

Riña sangrienta.—Un muerto y un herido por cincuenta céntimos.

Anoche un individuo llamado Luis Lopez de 35 años de oficio aprestador, que habitaba en el callejón de Mirallers juntamente con el metalúrgico German Chueca, de 40 años, riñó con este por cuestión de 50 céntimos.

Se propinaron algunas cuchilladas, resultando muerto el Lopez que era de carácter pendenciero y camarista.

El agresor fué detenido y presentaba algunas heridas leves.

La fiesta de la flor.

La fiesta de la flor, celebrada el domingo último produjo 23 245 pesetas.

Sagi Barba da de bastonazos a un fotógrafo.

Ante el Juez ha declarado el baritono señor Sagi Barba, acusado de bigamia.

Al entrar en el Palacio de Justicia, ha agredido a bastonazos a un reporter fotógrafo que intentaba sacar una fotografía.

Lluvia continua.

Desde el anochecer de ayer hasta las diez de esta mañana ha caído una lluvia continua.

Esta tarde el cielo se ha despejado, luciendo a intervalos el sol.

Recepción.

En la Capitanía general se ha celebrado hoy brillante recepción con motivo de ser el cumpleaños de S. M. el rey don Alfonso XIII.

Mitín de afirmación católica.

En la Casa del Pueblo jaimista ha tenido lugar el anunciado mitín de afirmación católica.

El local estaba lleno.

Se han pronunciado discursos vehementes de protesta contra el Congreso Protestante.

Corrida en la plaza «El Sport».

</